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L’anno 2023, il giorno 30 del mese di Maggio alle ore 15.00 si è riunito il Consiglio dell’Ordine 
sotto la Presidenza dell’Avv. Pasquale Damiano, assistito dal Consigliere Segretario Avv. Antonio 
Suarato per discutere e deliberare sul seguente ordine del giorno: 
 

1. Pratiche istituzionali; 

2. Approvazione commissioni consiliari; 

3. Approvazione corso COA custodi e delegati; 

4. Fornitura ACQUATEC per erogatori acqua. Discussione e deliberazione; 

5. Deliberazione contributo COA per Emilia Romagna; 

6. Acquisto toghe COA: discussione e deliberazione; 

7. Varie ed eventuali. 

 

Sono presenti:  
 

IL PRESIDENTE IL CONS. SEGRETARIO IL CONS. TESORIERE 

X AVV. PASQUALE DAMIANO X AVV. ANTONIO SUARATO X AVV. MARIO SABBIA 

 
 

I CONSIGLIERI:  

X AVV. MARIO AFELTRA X AVV. GENNARO IMBO’ 

X AVV. TERESIDA CAROLA  AVV. LIBORIO MENNELLA 

X AVV. ANTONIO CESARANO  X AVV. DANIELA PONTICORVO 

 AVV. FAUSTA ANTONELLA CIRILLO X AVV. FRANCESCO SAVASTANO 

X AVV. DANIELA COVIELLO X AVV. PASQUALE SERGIO 

X AVV. MARIA FLORINDA DI LEVA X AVV. PASQUALE STRIANO 

 X AVV. EMANUELA ESPOSITO X AVV. BENEDETTA TORRESE 

X AVV. MARIA FORMISANO X AVV. RAFFAELE VINGIANI 

X AVV. MICHELE GARGIULO X AVV. GIOVANNI VISCO 

 
 

I Consiglieri presenti, con l’astensione dei Consiglieri assenti alla seduta, approvano all’unanimità il 
verbale della seduta del 23/05/2023 con l’integrazione del Cons. Afeltra il quale chiede che la sua 
dichiarazione riportata in virgolettato sia integrata con il seguente periodo “dichiaro sin da ora di 
astenermi dalla votazione sull’argomento in oggetto che riguarda impugnativa di sentenza CNF su 
procedura elettorale e solo indirettamente la mia persona, restando comunque disponibile ad 
allontanarmi dalla seduta”.  
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Il Consiglio, viste le istanze, corredate dai prescritti documenti, presentate dai sotto elencati 
interessati; 
- sentito il Consigliere Segretario; 
- considerato che ricorrono tutti i requisiti di legge richiesti  
 

DELIBERA 
 

Sul punto 1 all’odg: 
 
LA CANCELLAZIONE DAL REGISTRO DEI PRATICANTI DI: 
D’AQUINO DANIELE (PROT. 1344/23); APREA FRANCESCA (PROT. 1388/23) PER LA QUALE - IN 
RELAZIONE ALLA RICHIESTA DI ESONERO DEL PAGAMENTO DELLE QUOTE - SI DELIBERA MA CON 
RICHIESTA DI PAGAMENTO DELLE QUOTE DOVUTE, SENTITO IL TESORIERE.  
 
LA CANCELLAZIONE DALL’ALBO DEGLI AVVOCATI DI: 
SCARPA RENATO (PROT. 1380/23). 
 
LE RICHIESTE PARERE DI CONGRUITA’ SU PARCELLE: 

- LA RICHIESTA DI PARERE PRESENTATA DALL’AVV. CANDELORO ARPAIA (PROT. 1381/23) SI 
ASSEGNA AL CONS. COVIELLO. 

GLI ESPOSTI DISCIPLINARI 
-  

 

  

SI DISPONE LA TRASMISSIONE ALLA COMMISSIONE DISTRETTUALE DI DISCIPLINA COME DA 
REGOLAMENTO DEL CNF. 
 
LE AMMISSIONI AL PATROCINIO A SPESE DELLO STATO CARTACEA DI: 

 

 
Richiesta Contributo e Accreditamento: 
Richiesta CDN AIGA (prot 1186/23): Il Consiglio delibera all’unanimità la concessione del patrocinio 
morale e l’erogazione di un contributo economico di € 5.000,00, con il solo voto contrario del 
Cons. Striano che ritiene eccessivo detto contributo.  
 
Sul punto n°2 all’O.d.g.: Approvazione Commissioni Consiliari: Il Consiglio approva all’unanimità le 
commissioni come proposte dal Presidente.   
 
Sul punto n°3 all’O.d.g.: Approvazione corso COA custodi e delegati: Il Consiglio approva 
all’unanimità il corso come predisposto. Sarà fatto sondaggio agli iscritti per rilevare 
effettivamente il numero degli interessati al fine di poter modulare l’organizzazione del corso sulla 
scorta dei partecipanti interessati.   
Alle ore 15.27 interviene la Cons. Cirillo e si allontana il Cons. Formisano. 
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Si delibera che, nella nota informativa a inviarsi, sarà indicato che la partecipazione al corso 
comporterà eventuali costi che saranno comunicati successivamente. 
Alle ore 15.41 interviene il Cons. Mennella. 
 
Sul punto n°4 all’O.d.g.: Fornitura ACQUATEC per erogatori acqua. Discussione e deliberazione: il 
Consiglio delibera all’unanimità di non rinnovare la fornitura in oggetto. 
Alle ore 15.58 si allontana il Cons. Afeltra; alle ore 16.00 torna in aula il Cons. Formisano.  
 
Sul punto n°5 all’O.d.g.: Deliberazione contributo COA per Emilia Romagna. Si delibera 
all’unanimità l’erogazione di un contributo di solidarietà di € 2.500,00 per le zone interessate 
dall’alluvione, con invito al Presidente a prendere contatto diretto con la Fondazione Forense per 
verificare l’utilizzo del contributo liberati. 
 
Sul punto n°6 all’O.d.g.: Acquisto toghe COA: discussione e deliberazione: 
Il Consiglio, preso atto delle due offerte pervenute, delibera di acquistare n°15 toghe con 
targhetta “COA TORRE ANNUNZIATA” e delega il Cons. Cesarano a chiedere che il costo delle 
stesse sia contenuto in € 280,00 iva inclusa alla società “Palazzaccio”.   
 
Sul punto n°7 all’O.d.g.: 
Il Presidente informa il Consiglio di aver ricevuto convocazione telefonica da parte degli Ispettori 
ministeriali che attualmente svolgono tale attività presso codesto Tribunale. Il motivo dell’incontro 
ha riguardato i rapporti tra i dirigenti del Tribunale e l’Avvocatura, nonché il funzionamento 
del’Ufficio negli ambiti del settore penale e del settore civile. Ha partecipato all’incontro anche il 
Consigliere Vice Presidente. In via generale, quanto alle domande sui rapporti con le cariche apicali 
del Tribunale, nei due richiamati ambiti, è stato riferito che sono buoni, franchi e diretti con 
discreta collaborazione, nell’ambito ovviamente dei rispettivi ruoli e competenze. 
Per il penale, il Consigliere Vice Presidente Avv. Maria Formisano ha rappresentato ci sono delle 
anomalie del P.d.p. ed in particolare che, all’atto del deposito degli atti difensivi caricati in upload 
sul portale, non è possibile per il difensore verificare quali siano stati effettivamente caricati. 
Inoltre, a seguito di tale anomalia, è possibile stampare la ricevuta di deposito che però non 
certifica i documenti caricati ed il contenuto degli stessi. Ed ancora, per la fase relativa allo “stato 
di lavorazione” è consultabile tale funzionalità nella schermata “storico nello stato” ove viene 
evidenziato l’accoglimento o il diniego. Gli esiti sopra richiamati sono tali in conseguenza di una 
esplicazione del sistema derivante da manuale e giammai codificata da una norma primaria e\o 
secondaria; di conseguenza, si è rappresentata l’assenza di valore giuridico delle risultanze dalle 
quali, pertanto, non è possibile far discendere alcuna decadenza in danno del procuratore agente, 
soprattutto in correlazione ai termini perentori indicati dal’art. 415 bis cpp. Inoltre, sono state 
rimarcate anche le difficoltà derivanti per il cd. “Tiap on line” conseguenti alla richiesta di copia 
atti da remoto.  
Per il settore civile, è stato rappresentata l’assenza di un corrente archivio comprendente anche 
tutti i fascicoli già pendenti innanzi le ex sezioni distaccate. Inoltre, il Presidente ha evidenziato agli 
ispettori alcune disfunzioni che interessano di fatto tutte le sezioni, tra i quali il crescente ritardo 
nell’emanazione dei provvedimenti (con particolare riferimento allo scioglimento delle riserve 
anche nei procedimenti cautelari e di famiglia); i depositi delle sentenze nel rito speciale (per la 
sezione lavoro) molti mesi dopo la lettura del dispositivo; la fissazione delle udienze di lavoro alle 
ore 15,00 del pomeriggio. Con riferimento specifico alla sezione lavoro, l’ingiustificato ritardo da 
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parte della cancelleria nella lavorazione e nell’accettazione degli atti (ivi comprese le iscrizioni a 
ruolo).  
Vi è poi l’abbandono di “buone prassi”, tipo la chiamata delle singole cause all’udienza collegiale a 
mezzo canale Telegram apposito (dopo circa due anni di proficuo utilizzo) cessata senza alcun 
preavviso né motivazione; le richieste ex art. 335 c.p.p. e le difformità delle prassi diverse per ogni 
piano.  
È stata altresì evidenziata l’enorme criticità del comparto “Patrocinio a spese dello Stato”: alle 
ingiustificate e illegittime integrazioni documentali richieste dai Giudici si sommano gli intollerabili 
ritardi nella liquidazione dei compensi maturati. Infine, è stato censurato sia l’abuso delle udienze 
a trattazione scritta sia l’utilizzo, su richiesta della quasi totalità dei magistrati del settore civile, 
delle “note di diritto pratico” per la verbalizzazione in udienza. Tale ultimo punto è stato già più 
volte evidenziato anche alla Presidenza del Tribunale in quanto si tratta di sito privato (che 
neppure contiene le note legali imposte ex lege per l’individuazione del soggetto titolare dello 
stesso) sul quale vengono di fatto caricati tutti i verbali di udienza e i dati in essi contenuti.    
La Cons. Torrese chiede nota da inviare alla Presidenza del Tribunale su partecipazione dei 
praticanti alle udienze visto che non viene sempre consentito, per immotivate ragioni di profilassi.               
Comunicazione Presidenza Tribunale su inizio udienze del GOP Abete al Gdp di Sorrento. Si 
autorizza che le udienze del GOP Abete abbiano inizio alle ore 10 in punto.  
Alle ore 16.25 non essendoci altro da discutere viene chiusa la seduta. 
Di tanto è verbale.  
     Il Consigliere Segretario                                   Il Presidente 
           Avv. Antonio Suarato             Avv. Pasquale Damiano 




